

# 押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第8号】

平成28年11月30日

## 地域や保護者から「信頼される学校づくり」を目指して

校長 根来 郁明

先日の学芸会には、たくさんの保護者や地域の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。子供たち一人一人が役になりきり、仲間と協力して立派に演じることができました。また、マナーやルールを守ってご鑑賞いただき、ありがとうございました。

### 1. 学校関係者評価を生かす

押上小学校では、地域や保護者の皆様から信頼される学校を目指し、学校便りやHP等を活用し、保護者や地域への情報発信を積極的に行っています。また、たくさんの教職員が地域行事に参加したり、地域の方々が学校行事に参加したりできる機会を設ける等、日頃からコミュニケーションを図り、協力が得られるような関係を築いていきたいと考えています。

学校の経営目標を達成するためには、学校だけではなく、地域や保護者との連携・協力が必要不可欠です。教育活動の様子を積極的に公開し、説明すると共に、保護者や地域の皆様の声に耳を傾け、その意向をくみ取りながら、継続的に日々の教育活動を評価し、改善を図っていきます。

#### 【学校関係者評価（中間評価）の結果から】

- 全体的に肯定的な評価（大変よい＋よい）でした。80%以上の評価を得ている項目が、14項目中11項目でした。特に「教育活動等の説明」、「縦割り班・登校班」、「教育環境」については、90%を越える高い評価をいただきました。先生方の日々の教育活動に対する努力の成果と考えています。
- 「あいさつ」、「きまりの遵守」、「遊び・運動の経験」については、指導結果を検証し、課題を検討し、年度末に向けて改善を図っていきます。

### 2. 安心・安全な学校づくり

押上小学校では、「自分の命は自分で守る」を合い言葉に安全教育を行っています。毎月1回の避難訓練では、「おさない・かけない・しゃべらない・もどらない」をキーワードに、火災・地震・堤防決壊・不審者侵入等の様々な場面を想定して、避難訓練を行っています。どの想定でも、話を聴く、静かに移動する、静かに整列する等の基本を大切にしています。また、日常の教室移動や整列等が常に訓練になるように意識させています。自分の命を自分で守るために、基本通りの訓練を繰り返し行い、いつでも、どこでも冷静に行動できる子供たちを育てていきたいと考えています。

学校は、子供たちが安心して通うことができる安全な場所でなければなりません。中間評価では、高い評価を得ていますが、想定外の災害や事件・事故が起こった場合、今までの対応策を見直すことも必要かもしれません。また、事件・事故の発生を未然に防止し、児童を犯罪被害から守るために、安全教育の充実、「子供見守り隊」との連携による登下校時の安全管理、施設設備の整備、教職員の危機管理意識の向上に努めていきます。

# 12月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40

B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

※3時間授業のときは、11:40

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
12	1	木		児童集会	個人面談4 諸経費引き落とし日	○	5	5	5	5	5	5	あり
12	2	金	B	ステップ学習	午前授業		4	4	4	4	4	4	あり
12	3	土	B	朝読書	土曜授業8 学年活動(3)		3	3	3	3	3	3	なし
12	4	日			区民駅伝 校庭開放								
12	5	月		全校朝会	委員会8 三味線演奏(6)	○	5	5	5	5	6	6	あり
12	6	火		朝読書	バイオリン演奏(4) 個人面談5		5	5	5	5	5	5	あり
12	7	水	B	読み聞かせ	ことばの教室発表会 個人面談6		5	5	5	5	5	5	あり
12	8	木		掲示委員会発表	オーケストラ鑑賞教室(5・6)	○	5	6	6	6	6	6	あり
12	9	金	B	ステップ学習	連合学芸会(4) 個人面談7		5	5	5	5	5	5	あり
12	10	土			すみだいじめ防止の日								
12	11	日			PTAもちつき大会 校庭開放								
12	12	月		全校朝会	安全指導 校内研究(5校時 国語:5年3組)	○	4	4	4	4	4	4	あり
12	13	火		円日約束集会			5	5	5	6	6	6	あり
12	14	水	B	読み聞かせ			5	5	5	5	5	5	あり
12	15	木		朝読書	ブラッシング指導(5)	○	5	6	6	6	6	6	あり
12	16	金		円日集会準備	円日集会		5	5	6	6	6	6	あり
12	17	土	B	朝読書	土曜授業9 学年活動(4) 箏演奏(5)		3	3	3	3	3	3	なし
12	18	日											
12	19	月		全校朝会	セーフティ教室(6) クラブ8	○	5	5	5	6	6	6	あり
12	20	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
12	21	水	B	読み聞かせ			5	5	5	5	5	5	あり
12	22	木		全校朝会	給食終 大掃除	○	5	5	5	5	5	5	あり
12	23	金			天皇誕生日								
12	24	土											
12	25	日											
12	26	月			冬季休業日始								
12	27	火											
12	28	水											
12	29	木											
12	30	金											
12	31	土											
1	1	日			元日								
1	2	月			振替休日								
1	3	火											
1	4	水			諸経費引き落とし日								
1	5	木											
1	6	金											
1	7	土											
1	8	日											
1	9	月											
1	10	火		朝読書	安全指導 給食始		4	4	4	4	4	4	あり

今月の生活目標 12月 「身のまわりをきちんとしよう」

○週目標のキーワード…「校内美化」「忘れ物、落とし物」「物を大切にしよう」

12月の生活目標は「身のまわりをきちんとしよう」です。

「押上小学校では、落とし物や忘れ物が全くありません。」と自信をもって言えるように、日々、子供たちに声をかけています。自分の物には必ず記名をすること、忘れ物がないように前日から準備をすることを徹底していきます。ご家庭でもお声がけをお願いします。

今年も残すところあと1ヶ月となりました。子供たちのたくさんの学びや笑顔を作ってくれた学校をきれいにして、今年を締めくくりたいと思います。(生活指導主任 中島 崇洋 主任教諭)

## 学芸会

学芸会担当 廣瀬 久仁子 主任教諭

11月18・19日、3年に1度の大行事である学芸会が行われました。たくさんの拍手や声援をありがとうございました。どの学年も、発達段階に応じたテーマ・めあてに向かって頑張りました。学年全員でひとつの劇を作り上げることは、想像以上に大変なことです。演目の決定、役決めから、何度も何度も話し合いや練習を重ねます。途中でくじけそうになることもしばしばです。でも、この作り上げていく過程こそが、劇の楽しさを感じるときでもあります。それぞれが、自分でない自分の役の気持ちになろうと、台詞の言い方や振りまで工夫します。どの役もその劇には必要なのです。

さらに衣装や道具、効果音なども演技を盛り上げます。でも、子供と担任だけではできません。会場作りや係で高学年が活躍し、道具作成等で学校管理員さんの力を借り、全職員が力を合わせました。保護者の皆様にも、衣装などご協力をいただき、励ましの声もかけていただきました。まさに「一人一人みんなが主役」です。3年後の、一人一人が輝く学芸会が、楽しみです。

## 学芸会を彩る

図画工作専科 中原 秀一 主任教諭

今年度の学芸会も無事終わりました。体育館入口の「押上小学校」「がくげいかい」の垂れ幕は10月から絵画クラブでデザインを考えました。多くのデザイン案ができた中、6年生の装飾係で話し合い、それぞれのデザインの良さを生かしながらかつくりあげていきました。

装飾係のみんなも学芸会の練習がある中、放課後の時間を使い「こんなことをしてみようか」などと話し合いながら、進んで制作に取り組んでいました。演技だけでなく、こんなところにも児童の学芸会への思いを感じ取ることができました。



## 委員会活動

特別活動委員会担当 早川 友良 教諭

押上小学校では、よりよい豊かな学校生活が送れるように、5年生・6年生の児童が委員会活動を行っています。(計画委員会には4年生の各学級から2名参加し、活動している。)

各委員会の簡単な活動内容をお知らせします。

- 計画委員会・・・児童会行事の計画・進行、あいさつ運動、募金活動
- 集会委員会・・・児童集会の計画・進行
- 保健委員会・・・石けん補充、水質検査、養護教諭の手伝い
- 美化・環境委員会・・・黒板消しクリーナーの掃除、掃除用具の点検
- 放送委員会・・・朝・昼・そうじの放送
- 給食委員会・・・給食黒板の記入、食育クイズ
- 体育委員会・・・体育倉庫の点検・掃除
- 図書委員会・・・本の整理、本の貸し出し
- 掲示委員会・・・ポスターの掲示

どの委員会も押上小学校には欠かせない大切な活動です。さらに押上小学校が快適に生活できるよう引き続きがんばって委員会活動を行っています。

# 各学年 先月の様子

1年生



## 新1年生へのおくりもの

11月11日（金）に、就学時健診を行いました。1年生は来年度の新生へ、自分たちの育てたあさがおの種をプレゼントしました。種を入れる折り紙の袋には、入学が楽しみになるようなメッセージを書いて贈りました。来年度は、自分たちがお兄さん、お姉さんになるという気持ちをもつことができました。

2年生



## サツマイモ掘りをしよう

5月に植えたサツマイモを掘りに行きました。茎や土をかき分けると、紫色をしたサツマイモが顔を出す様子に、子供たちは大喜びしていました。「大きいサツマイモを掘ったよ。」「細長いサツマイモがあったよ。」と、大きさや形にも注目しながら、サツマイモ掘りを楽しんでいました。

3年生



## みんなで協力して

学芸会では「水戸黄門」を演じました。それぞれの役にあった小道具を一人ずつ作りました。刀、野菜、つえなど、作った小道具を持つと子供たちの顔も引き締まりました。みんなで声をかけあって、ふりを考える姿も見られました。演じることが楽しくなった3年生です。

4年



## 相手のために努力をすること

学芸会では「ガンバの大冒険」を演じました。役になりきるためにセリフの言い方や動きを工夫して練習に取り組みました。また、セリフのない時の動きも考えたり、舞台袖での態度を見直したりするなど、見ている人に楽しんでもらうために努力する姿が印象的でした。

5年生



## 演じることを楽しもう

学芸会本番に向けて、約1か月の練習が続きました。練習ごとに演技が変わり、子供たち同士の「成功させよう！」という強い気持ちが、本番に発揮されました。その勢いは、練習の積み重ねによるものです。学年のまとまりを高めることができた学芸会となりました。

6年生



## 社会科見学

11月1日（火）の社会科見学では、国会議事堂では法律の制定の流れを実際に体験し、議事堂内を見学しました。子供たちは国会の雰囲気刺激を受け、緊張した様子で体験プログラムに参加していました。科学技術館では最新の科学技術を体験し、昭和館では戦時中の様子を知ることができました。